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Комсомольцы и комсомолки! 
Будьте активными помощниками 
партии и правительства в осуще
ствлении закона о всеобщем обя
зательном обучении!

ЗАБОТА ОБ ОБРАЗОВАНИИ РАБОЧЕЙ 
И СЕЛЬСКОЙ МОЛОДЕЖИ

Мастер Уралмашзавода Иван 
Кокорин, ранее работавший сле
сарем-лекальщиком, окончил шко
лу рабочей молодежи с золотой 
медалью. С серебряной медалью 
закончил эту же школу слесарь 
комсомолец Михаил Устюжанин. 
Многие молодые рабочие и ра
ботницы в прошедшем учебном 
году получили аттестаты зрело
сти.

Широкая дорога открылась для 
них — иди учись дальше — в 
университеты, институты, акаде
мии! Общеобразовательные зна
ния, приобретенные в школе, зна
чительно расширили общий круго
зор учащихся, легче стало разби
раться в сложных технологиче
ских процессах, рационализиро
вать труд, изобретать.

Постановление правительства 
«Об обучении подростков, рабо
тающих на предприятиях» яв
ляется свидетельством повсе
дневной заботы коммунистиче
ской партии, Советского государ
ства, товарища Сталина о моло
дежи, ее образовании, воспита
нии.

Сегодня в газете «На смену!» 
публикуются материалы о работе 
И1 пленума Свердловского обко
ма комсомола, который подробно 
обсудил вопрос о задачах комсо
мольских организаций в улучше
нии работы школ рабочей и сель
ской молодежи.

В постановлении пленума пред
ложено считать важнейшей за
дачей комсомольских организа
ций успешное выполнение ре
шений партии и правительства о 
повышении общеобразовательного 
уровня рабочей и сельской моло
дежи. Комсомольские организа
ции должны помочь каждому 
комсомольцу, молодому рабоче
му, колхознику упорно и настой
чиво учиться, отлично овладе
вать знаниями.

Пленум обязал каждого комсо
мольца оказывать практическую 
помощь органам народного обра
зования в выполнении народно
хозяйственного плана набора уча
щихся в школы на 1949-50 учеб
ный год. Для молодежи, име
ющей большой перерыв в учебе, 
организовать при школах в июле

ОНИ ОПЕРЕЖАЮТ ВРЕМЯ

— Бурщик Анатолий Суе валов-—
Как живое, мощное 

тело, в руках бьется и 
дрожит перфоратор. Не
умолчным грохотом огла
шаются своды штрека.

Крепко держась за 
ручку, юноша насали
вается на перфоратор 
всем своип телом. Он 
видит улыбающиеся 
глаза мастера Закирова, 
который одобрительно 
кивает головой.

— Молодец, Толи!..
Когда Анатолий Суевалов спу

стился о шахту после окончания 
школы ФЗО, его не удовлетворили 
первые результаты самое юятельно- 
го труда. О» продолжал учиться— 

и августе семинары, консульта
ции, обзорные лекции, открыть 
подготовительные классы.

Пленум отметил, что многие 
молодые рабочие прекратили уче
бу в школах из-за сменной ра
боты и невозможности посещать 
занятия по вечерам. Поэтому осо
бенно остро стал вопрос об орга
низации двухсменных занятий в 
школах при крупнейших промыш
ленных предприятиях области.

Горкомам, райкомам и первич
ным организациям комсомола 
следует проявить широкую ини
циативу в постановке перед пар
тийными, советскими и хозяйст
венными организациями вопросов 
улучшения условий работы школ. 
Решать вопросы, связанные со 
строительством, ремонтом и обо
рудованием школ, с созданием 
для учащейся молодежи нор
мальных бытовых и производст
венных условий. В интернатах 
и молодежных общежитиях вы
делить для учащихся лучшие 
комнаты. Оборудовать помеще
ния для занятий, обеспечить их 
учебными и наглядными посо
биями.

Пленум обязал комсомольские 
организации промышленных пред
приятий, институтов, техникумов 
изготовить до 1 сентября шко
лам рабочей и сельской молоде
жи необходимое оборудование 
для кабинетов физики и химии. 
Пионеры и школьники должны 
помочь оборудовать кабинеты 
биологии, для которых они могут 
в течение лета изготовить кол
лекции и гербарии.

Пленум потребовал от комсо
мольских организаций повседнев
но оказывать помощь учителям и 
директорам вечерних школ в про
ведении внеклассной работы. 
Устраивать для учащихся лекции 
и доклады, литературные вечера, 
встречи с лучшими людьми горо
да, района.

Пленум призвал рабочую и 
сельскую молодежь упорно овла
девать знаниями, наукой, чтобы 
стать в ряды активных строите
лей коммунистического общества. 
Делом ответим на этот призыв! 
Обрашово подготовим школы ра
бочей и сельской молодежи к но
вому учебному году!

у мастеров, у старших 
товарищей. И вот, нако
нец, мастер одобрил его - 
работу.

Это было год назад. ,
Теперь Анатолий Суева- г 
лов — лучший горняк г 
Ново-Левинской шахты 
№ 4. Его портрет — I 
среди передовых людей :
шахты. Обком ВЛКСМ 
наградил молодого ста- ■
хановца Почетной гра- !

■мотой. г
Анатолий Суевалов работает бур- ;

шиком. Это сложна», требую- г
щая большого опыта профессия.

К Дню шахтера он обязался вы- / 
полнить- восьмимесячный план на г 
150 процентов.

Первый хлеб— 
государству

ХЕРСОН. Комсомольцы и молодежь 
Голоприс ганского района организовали 
молодежный хлебный обоз. С рассвета 
до глубокой ночи к пунктам Заготзер- 
но тянулись колонны грузовиков, ве
реницы подвод с красными знаменами. 
Колонны возглавили секретари комсо
мольских организаций и звеньевые, вы
растившие рекордные урожаи. Автома
шины и подводы доставили в этот день 
государству 730 тонн зерна.

РАДИОПРИЕМНИКИ
В ДОМАХ колхозников

ПОЛТАВА. В 120 домах колхозников 
села Лохвицы установлены новые де
текторные радиоприемники. Изготовили 
их юные радиолюбители лохвицкой 
школы имени Ленина.

Всего в колхозах области за прошед
шее полугодие установлено более 3.000 
радиоприемников. Большинство их изго
товлено молодыми радиолюбителями.

Бригада отличного 
качества сестер

Бодягиных
ЛЬВОВ. На хлопкопря

дильной фабрике молодеж
ная бригада Лидии Бодя
гиной получила звание 
«Бригада отличного качест
ва». Этот успех достигнут 
дружной работой членов 
бригады — четырех сестер 
Бодягиных, лучших ткачих 
фабрики. О начала года се
стры держат первенство в 
соревновании и обслужива
ют 1.800 веретен, вместо 
1.120 по плану. Их дневная 
выработка пряжи в два ра
за превышает показатели 
многих других бригад. Мо
лодые ткачихи —- сестры 
стахановки Бодягины—уже 
выработали сверх плана вы
сококачественной пряжи на 
сумму более 25.000 рублей.

ОДИН МИЛЛИОН ПУДОВ 
ЗЕРНА

Итоги работы комбайнера Ефима Ясенко
СТАНИЦА СТАРО-МИНСКАЯ (КРАСНОДАРСКИЙ 

КРАЙ). (ТАСС) Вчера в жизни комсомольца Ефима Ясен
ко, комбайнера Старо-Минской МТС, произошло важное 
событие. На десятом году работы он завершил намолот 
первого миллиона пудов зерна.

Колхозники сельхозартели «Красное знамя» горячо 
поздравили Ефима Ясенко со славными трудовыми итога
ми и пожелали ему дальнейших успехов. Ефим Ясенко — 
лучший комбайнер в районе.

В этом году, несмотря на неблагоприятные условия, 
он уже убрал 200 гектаров хлебов, намолотив с этой пло
щади 3.700 центнеров зерна. Благодаря самоотверженной 
работе молодежного агрегата колхоз «Красное знамя» 
уже убрал половину площади колосовых и сдал госу
дарству большое количество хлеба.

Пример самоотверженного труда Ефима Ясенко вызвал 
широкое соревнование в районе. Комбайнеры тт. Яценко, 
Кононенко, Федорченко, Цесарский, Савельев, Солод, 
Мороз и многие другие уже завершают выполнение пер
вой сезонной нормы. В нынешнем году Ефим Ясенко 
обязался намолотить в счет второго мил тона 70 тысяч 
пудов зерна.

Навстречу Дню .железнодорожника

ИВДЕЛЬ. Паровоз готов к рейсу. Проверены механизмы, жарко пышет топка. Ожидая сигнал» диспетчера; 
комсомольско-молодежная бригада Геннадия Шувалова собралась у паровоза.

Бригада добилась первенства в социалистическом соревновании — значительно увеличила пробег своего 
паровоза и одновременно, за два* месяца, сэкономила 00 тонн топлива. .

День железнодорожник» молодые транспортники решили встретить новыми трудовыми успехами.
НА СНИМКЕ (слева- направо); Александр Знаменщиков» Юрий Копасов и Геннадий Шувалов.

Снимок С. Захарова.

Олп м п н ада кюлдавсох
ШКОЛЕН ЯКОВ

Вороши ювградскад область Бюст 
дважды Г еров Советского Союза 
гвардии старшего лейтенанта Ивана 
Харитоновича Михайличенко, уста
новленный в поселке Алмазная.

Снимок А. Мирошниченко.
(Фотохроника ТАСС).

КИШИНЕВ. Здесь закончился- респуб
ликанский смотр детской художествен
ной самодеятельности. В нем принял» 
участие более двух тысяч школьников 
и воспитанников Детских домоа Молда
вии. В заключительном концерте смотра 
выступил сводный хор из 400 детей:

Смотр выявил сотни юных талантов. 
В дальнейшем дети будут развивать 
способности з кружках Дворцов пионе- 
ров, музыкальных и танцевальных шко
лах.

ТЕХНИЧЕСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ МОЛОДЫХ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
ТБИЛИСИ. Состоялась первая техни

ческая конференция юных железнодо
рожников. В ней приняло участие свыше 
300 учащихся, работающих на тбилис
ской детской железной дороге «Малая 
Закавказская». Очи познакомились с 
техническими проблемами советского 
железнодорожного транспорта и с его 
развитием в послевоенной сталинской 
пятилетке.

Сл/чгй пад вэдой
ВЛАДИВОСТОК. Это 

произошло в советских 
дальневосточных водах. Вы
полняя задание, водолаз 
Н. Трипилин вдруг почув
ствовал, что его ногу кто- 
то сильно схватил. Обер
нувшись, он увидел оби
тателя морских глубин, 
большого осьминога.

Однако водолаз не рас
терялся. Выхватив нож, он 
вступил в единоборство, 
одновременно дав сигнал о 
под’еме наверх.

Когда Трипилин был под
нят, его туловище оказа
лось охваченным щупальца
ми осьмнно-а, длина кото
рых достигала трех с поло
виной метров.



Ill пленум обкома ВЛКСМПОМОЧЬ В УЧЕБЕ РАБОЧЕЙ И КОЛХОЗНОЙ МОЛОДЕЖИ- ПЕРВЕЙШИЙ ДОЛГ КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ
Ш ПЛЕНУМ Свердловского областного 

комитета ВЛКСМ открылся докла
дом секретаря обкома тов. Ники- 

»ика «О задачах комсомольских оргапи- 
•аций в улучшении работы вечерних 
школ рабочей и сельском молодежи».

Тов. Никитин рассказал, как под ру- 
поводством большевистской партии совет
ский парод самоотверженно борется за 
досрочное выполнение послевоенного 
сталинского пятилетнего плана, успешно 
строит коммунистическое общество Ком
сомольцы и вся советская молоржь от
дают свой вдохновенный труд, знания и 
силы строительству коммунизма, вносят 
большой вклад в дело дальнейшего псд’е- 
ма народного хозяйства и культуры на
шей страны.

■ Осуществление грандиозной програм
мы построения коммунистического обще
ства требует нового мощного - под’ема 
уровня народного хозяйства. А это а кли
ент от неуклонного роста производитель
ности труда, нового расцвета научи й 
культуры, повышения коммунистической 
сознательности, особенно, повыы'шш об
щеобразовательного уровня трудящихся. 
Огромную заботу проявляют большевист
ская партия и правительство о воспи
тании и образовании молодого поколе
ния. 15 июля 1943 года было принято 
специальное постановление Совета На
родных Комиссаров Союза ССР «Об обу
чении подростков, работающих па пред
приятиях». А спустя год СПК СССР 
принимает новое решение об организа
ции школ сельской молодежи.

Сотни тысяч юношей и дезушек полу
чили возможность продолжать свое обра
зование без отрыва от работы.

В этом году принято постановление 
правительства о повсеместном все
общем обязательном семилетием обу
чении. Это постановление — новая 
большая забота партии и правительства 
о повышении обшеобразоваге.Т! того и 
культурного уровня молодежи. Уаиешии 
выполнить его — дело чести каждой 
комсомольской организации, каждого 
комсомольца. XI с’езд призвал всех ком
сомольцев, всю советскую молодежь 
учиться, готовить из себя образованных 
и культурных строителей коммунизма.

Затем па ярких примерах докладчик 
показал, что итоги прошлого года свиде
тельствуют о значительном улучшении 
учебно-воспитательной работы, о повы
шении успеваемости учащихся, о глубо
ком усвоении ими отдельных предметов: 
литературы, истории. Конституции СССР 
и географии. Увеличилось количество 
отличников учебы.

Примером для молодежи служит моло
дой мастер Уралмашзавода Иван Коко
рин, бывший слесарь-лекальщик. Он 
прекрасно трудится и учится. С начала 
пятилетки Иван Кокорин выполнил 8 го
довых норм, а за отличные успехи в 
школе удостоен золотой медали. Од
новременно Кокорин принимает активное 
участие в общественной работе и жизни 
комсомольской организации.

Хорошо работали школы рабочей и 
сельской молодежи в Алапаевске. Ирби
те, Ивделе, Березовском, Первоуральске и 
Зайковском районе. В результате по
стоянной заботы комсомольских органи
заций об учащейся молодежи контин
гент учеников был сохранен, и подав
ляющее большинство их успешно закон
чило учебный год.

В Зайковском районе (секретарь рай 
кома тов. Носков) в 1948-49 учебном 
году работало 7 школ. План набора был 
перевыполнен. Например, в школе Крас
ногвардейского поселка вместо 100 чело
век обучалось 112; в сельских школах 
должно было учиться 120 учащихся, а 
окончило их 143. Сейчас в районе на
чалась деятельная подготовка к новому 
учебному году. Проведены комсомольские 
собрания, на которых обсуждали вопрос 
о повышении общеобразовательного уров
ня молодежи. Комсомольцы и молодые 
труженики предприятий и колхозов при
нимают активное участие в заготовке 
топлива, ремонте школьных зданий, из
готовлении учебно-наглядных пособий, 
оборудовании кабинетов.
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Па ошибках, допущенных комсомоль
скими организациями Невьянска в ока
зании помощи школам рабочей молодежи, 
остановилась секретарь Невьянского рай
кома ВЛКСМ тов. Ларинцева.

Она рассказала, что за прошедший 
учебный год школы рабочей и сельской 
молодежи бросили 240 человек. Главная 
причина такого большого отсева в том, 
что школы не были полностью уком
плектованы кадрами преподавателей. В 
Верх-Пейвипеке в течение roía не было 
преподавателей иностранных языков, а в 
Невьянске 6 месяцев отсутствовал 
преподаватель по математике. Имели ме
сто случаи, когда в старших классах 
работали щи-подаватели без высшего об
разования. Отразилось па успеваемости 
учащихся наличие большого количества 
учителей-совместителей, которые часто 
срывали занятия и консультации. Отде
лы народного образования до сих пор 
считают вечерние школы пасынками. 
Только поэтому в семилетпей школе це
ментного завода пет штатных учителей, 
а в Верх-Пейвписке — препидл вл гелей 
математики, пностраппого языка, химии 
и биологии. Кроме того, для учителей 
вечерних школ не созданы такие же ус
ловия, как для детских. Это приводит к 
тому, что они отказываются работать в 
школах рабочей в сельской молодежи.

Затем тов. Ларионова остановилась па 
псоб х о д и м ости ор га и и зап и и д в у хе м с иной 
работы школ, иначе учащиеся вынужде
ны пропускать уроки. Опа подняла ин
тересный п значительный вопрос о 
строительстве зданий специально для ве
черних школ самими предприятиями. 
Каждое министерство в силах финанси
ровать строительство помещений для 
учащейся молодежи завода, но этого пег. 
А необходимость возрастает с каждым 
днем. Детские школы отказываются сда
вать в аренду свои помещения.

Опытом совместной работы педагоги
ческого коллектива школы рабочей мо
лодежи и комсомол некой организации 
поделилась с собравшимися директор ве
черней школы Красногорской ТЭЦ Ка
менск-Уральского тов. Сергеева.

Чтобы выполнить план по набору уча
щихся, преподаватели точно установили, 
кто ne имеет начального и среднего об- 
разования. и cor ra пили списки по каж
дому цеху с отметкой об образовании мо
лодого рабочего. Преподаватели пошли но 
цехам и побеседовали с темп, кто дол
жен учиться. Перед началом учебного го
да были организованы подготовительные 
группы, в которых занималось 10!) че
ловек. В этом году эти группы снова на
чинают работу.

Школа имела в своем распоряжении 
два этажа вновь выстроенного здания. 
Часть комнат отведена для выполнения 
домашнего задания учащимися. С теми, 
кто пропускал уроки по каким-либо ува
жительным причинам, учителя остава
лись и оказывали им помощь.

Тов. Сергеева рассказала о гам, ка
кую опи проводят воспитательную рабо
ту в школе. Сама она — щх*подлватель 
литературы. В начале года организовала 
литературный кружок. Подготовила не
сколько докладов о жизни и творчестве 
великого пролетарского писателя Макси
ма Горького. Привлекла учащихся к из
готовлению иллюстраций к докладу/ Па 
первом занятии было 10 человек. Опп 
прошло очень живо и интересно, А па 
следующее занятие пришло учащихся 
уже в три раза больше А вскоре реши
ли организовать ученический лекторий, 
так как желающих оказалось очень 
много.

Тов. Сергеева поделилась опытом про
ведения диспутов и математических ве
черов, рассказала о том. как работают 
кружки киномехаников и художествен
ной самодеятельности Ко всем проводи
мым вечерам ребята сами изготовляли 
иллюстрации. А потом начали своими си
лами готовить учебно-наглядные пособия. 
Все это помогает преподавателям расши
рять кругозор-своих воспитанников и 
прививает любовь к школе.

С большим интересом присутствующие 
нъсслушалп рассказ тов. Сергеевой о 
том, как организована методическая ра
бота внутри школы. Там работают пред-

Затем он указал па то. что имеются 
большие недостатки в преподавании рус
ского языка, Конституции СССР, физи
ки, химии, математики, и дал ряд пред
ложений. направленных па улучшение 
преподавания этих предметов.

В копие доклада тов. Никитин обра
тил внимание собравшихся на постанов
ку внеклассной работы.

— Большую помощь в повышении и 
углублении знаний учащихся должна 
оказывать внеклассная работа, которая 
поставлена у пас пока еще очень слабо. 
Многие директоры школ, учителя да и 
комсомольские руководители склонны 
считать, что организовать внеклассную 
работу в школах рабочей и сельской мо
лодежи невозможно. По опыт работы 
лучших школ показывает обратное, — 
заявил докладчик, и он подробно оста- 
повился па организации внеклассшш 
работы в вечерней школы № 4 города 
Первоуральска.

Тов. Нпкитип призвал работников за
водских библиотек и изб-читален помо
гать школам в политике-воспитательной 
работе, организовывать для молодежи об
зорные лекции по отдельным темам 
учебной программы, а также беседы и 
консультации.

В заключение тов. Никитин поставил 
перед комсомольскими организациями за
дачи в связи с подготовкой школ к но
вому учебному году. Особое внимание 
надо уделить набору учащихся. В пашой 
области и городе Свердловске в школах 
рабочей и сельской молодежи должно 
обучаться 42 тысячи человек. Активи
сты горкомов, райкомов и первичных ор- 
ганизаций комсомола совместно с работ
никами органов народного образования 
обязаны развернуть широкую агитацнои- 
по-раз’яспительпую работу среди рабочей 
и сельской молодежи, рассказать о ве
черних школах, об условиях приема в 
них, о льготах, предоставленных уча
щимся.

Организовать для молодежи подготови
тельные массы, консультации и чтение 
обзорных лекций. По позднее 15 августа 
полностью закончить комплектование 
классов в соответствии с уровнем зна
ний учащихся.

Комсомольцы и молодежь предприятий, 
колхозов, совхозов и МТС, а также сами 
учащиеся должны создать бригады по 
ремонту школ, заготовке и подвозу топ
лива, ремонту и изготовлению мебели и 
школьного оборудования.

Тов. Никитин призвал промышленные 
комсомольские, организации взять шефст
во вал школами рабочей и сельской мо
лодежи по оборудованию кабинетов фи
зики и химии.

* « *

В ПРЕНИЯХ по докладу тов. Ники
тина приняло участие 12 чело
век.

Первым выступил секретарь Сверд
ловского горкома ВЛКСМ тов. Проскурин, 
остановившийся на итогах работы школ 
рабочей молодежи Свердловска.

Вечерние школы дали возможность 
тысячам юношей и девушек Свердловска 
получить ссмилстнее образование. В 
прошлом году в городе работало 22 шко
лы. в которых обучалось 7.150 учащих
ся. Среди окончивших школу 10 чело
век получили золотые и серебряные ме
дали.

Но наряду с положительными фактами 
имеется немало отрицательных: 760 че
ловек получили экзамены па осень, 
а 637 оставлены на второй год. При
чина этого в том, что несмотря на 
большую работу, проведенную комсо
мольскими организациями ио вовлечению 
молодежи в вечерние школы, были до
пущены серьезные ошибки. Нередко в 
школы- принимались учащиеся без пред
варительной проверки знаний. Кроме то
го. некоторые руководители в погоне за 
массовостью забыли об индивидуальной 
работе с каждым молодым рабочим, по
ступающим учитм’я Это привело не 
только к плохой успеваемости, по и 
большому отсеву.

Топ. Проскурин познакомил собрав
шихся с той работой, которую проводит 
•городская организация в-подготовке школ; 
к новому учебному году. 

Затем тов. Никитин подробно остано
вился па подостатках, которые имеются 
в работе вечерних школ.

— Задача обучения рабочей и сель
ской молодежи без отрыва от производ
ства в пашей области решается неудов
летворительно, — заявил он. — Доста
точно сказать, что в школах большой 
отсев учащихся, имеется немало второ
годников, много учеников получило пе
реэкзаменовки па осень.

За прошлый год из вечерних школ без 
уважительной причины ушло более 9 
тысяч человек. Особенно большой отсев 
был в школах Н.-Тагила. Ревды, Крас- 
ноуральска, в Тугулымском, Сухолож
ском, Егоршй неком, Пышмипском, Ша- 
лииском, И.-Салдипском районах.

Незначительная часть учащихся ухо
дит из школы по уважительным причи
нам. По большинство бросает учебу из- 
за того, что им ne созданы необходимые 
условия па производстве (не урегулиро
ваны вопросы сменности па работе, за
держка па сверхурочные работы, отправ
ка в командировки и т. д.). Особенно 
этовкасается предприятий металлургиче
ской и угольной промышленности, транс
портного машиностроения и железнодо
рожного транспорта.

Кроме того, причиной отсева учащих
ся является неправильное комплектова
ние классов. Зачастую у поступающих 
не проверяют уровень знаний. В ре
зультате юноша пли девушка, давно 
окончившие учебу, не проходят соответ
ствующего подготовительного или по
вторного курса, учиться им бывает труд
но, что нередко влечет за собой уход 
из школы.

— Все эти причины вполне устрани
мы, — говорит тов. Никитин, — если 
бы горкомы, райкомы и первичные ком
сомольские организации более настойчи
во и принципиально ставили перед пар
тийными и советскими органами и руко
водителями предприятий и колхозов во
просы, связанные с улучшением рабо
ты школ рабочей и сельской молодежи.

Большое внимание тов. Никитин уде
лил вопросу подбора кадров преподава
телей. Ведь успех работы вечерних школ 
рабочей и сельской молодежи, прежде 
всего, зависит от квалификации кадров 
преподавателей. Работа в вечерних шко
лах требует от учителей большой педа
гогической подготовки и знаний.

Условия и методы работы в вечерних 
школах отличаются от условий и мето
дов в детских школах. Однако в вечер
ние школы направляются порой мало
квалифицированные преподаватели. Мно
гие школы вообще не укомплектованы 
педагогическими кадрами илп имеют 
преподавагслей-совместителей. Неудовле
творительно решают эти вопросы П.-Ta
in л ьс к и й. Е. - У рал ье к и й, Ки рпв град 
екнй, Невьянский, Тугузымский, Елан
ский, Туринский отделы народного об
разования, горкомы и райкомы комсо
мола.

Тов. Никитин подчеркнул также то. 
что горкомы, райкомы и отделы народ
ного образования мало заботятся о по
вышении идейпо-политичеекого уровня и 
педагогического навыка учителей, ра
ботающих в школах рабочей и сельской 
молодежи. Как правило, учителя вечер
них школ посещают методические 
■«’единения учителей детских школ, где 
не вскрывается специфика работы в ве
черних школах. Многие преподаватели 
строят обучение, механически перенося 
опыт работы из школ всеобуча.

Докладчик поставил перед горкомами 
и райкомами комсомола задачу—помочь 
органам народного образовании улучшить 
методическую работу с учителями школ 
рабочей и сельской молодежи.

метпые секции, па которых заслуши
ваются актуальные вопросы. Так, на
пример, стоял вощюс об едином орфогра
фическом режиме в школе. Теперь все 
учителя, независимо от того, какой пред
мет они ведут, борются за правильное 
логическое изложение мысли учащимися 
и верное грамматическое написание.

Недостатки в работе вечери их школ 
Нижнего Тагила вскрыла секретарь . 
Нижне-Тагильского горкома ВЛКСМ тов. 
Плансина.

Она подчеркнула, что главная причи
на большого процента ухода учащихся 
из вечерних школ заключается в том, 
что школы рабочей молодежи не имеют 
своих помещений, а занимаются в зда
ниях детских школ. Только поэтому пло
хо работали школы №№ 6, 7, 9, 10 и 
Уралвагонзавода. А школа №14 совсем 
прекратила свое существование, потому 
что учеников перевели работать на 
предприятие за несколько километров от 
школы. Сейчас остро стоит вопрос о ре
монте зданий вечерних шкод, по дирек
торы заводов отказываются оказать по
мощь школам. Силами одних школ и 
района провести весь требующийся [де
понт невозможно.

Сказалась па плохой посещаемости и 
успевасмоед и ш кол иеобсспечешюсть 
учебниками и тетрадями. В дни экзаме
нов ученикам 8 и 9 классов админи
страция заводов отказывалась предоста
вить отпуск. Поэтому многие учащиеся 
остались па второй год, получили пере
экзаменовки и бросили учебу в самые 
последние дни учебного года.

Тов. Плаксина в своем выступлении 
внесла конкретные предложения по 
улучшению организации внеклассной ра
боты в школах рабочей и сельской мо
лодежи.

Живой интерес вызвало выступление 
секретаря Бисертского райкома комсомо
ла таи. ДостсгзлоЕа, рассказавшего об 
участии комсомольцев района в подго
товке школ к новому учебному году.

Комсомольцы начали с, того, что об
судили этот вопрос на бюро райкома а 
затем на открытых комсомольских со
браниях. Единодушно решили помочь 
школам в подготовке к учебному roiy. 
Сейчас уже полностью отремонтированы 
помещения школ рабочей молодежи в 
Старой Бухарове и Кленовой. Степы 
побелены, парты, пол и окна покрашены. 
Заканчивается ремонт школы сельской 
молодежи. Во все школы завезено топ
ливо.

Активно работают комсомольцы и мо
лодежь па строительстве повой школы- 
десятилетки, рассчитанной на 400 мест. 
Каждый выходной день па воскресники 
выходит по 200—300 человек. За май, 
икни, и половину июля они проделали 
все подготовительные работы, уложили 
фундамент, начали кладку степ. Первый 
этаж уже готов. Сейчас в районе прохо
дит месячник по завершению подготов
ки штол к учебному году.

Об ошибках, допущенных комсомоль
скими организациями в помощи ве
черним школам, и о проводимых меро
приятиях по подготовке к новому учеб
ному году рассказали секретари: Ревдин- 
ского горкома комсомола—тов. Савель
ев, Пово-Лялипекого райкома ВЛКСМ — 
тов. Фираго, Карпинского горкома 
ВЛКСМ—тов. Якимов, Куйбышевского 
райкома комсомола города Свердловска— 
тов. Нистратов и Первоуральского гор
кома ВЛКСМ—тов. Нарбутоесних.

Па высказанные претензии в адрес « 
облопо ответил заведующий областным 
отделом парадного образования тов. 
Шишкин. Он заверил, что во всех ве
черних школах в этом году большинство 
преподавателей будут штатными, а ne 
совместителями. Каждый учащийся полу
чит полный комплект учебников.

Заведующий сектором школ обкома — 
партии тов. Кусенкз указал на сергоз- 
ные недостатки, допущенные некоторы
ми комсомольскими организациями обла
сти в улучшении работы школ рабочей 
и сельской молодежи.

После заключительного слова тов. 
Никитина пленум принял развернутое 
постановление — программу действий 
для комсомольцев области.



ЗА ДВА ГОДА ОСУЩЕСТЗИМ СПЛОШНУЮ РАДИОФИКАЦИЮ ОБЛАСТИ!
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ле так уж давно была закончена 
электрификация всех сел. А посмотри
те, как изменился их облик. Электри
чество позволило очень сильно поднять 
культуру производства и быта. Вслед 
за ним явились кино и радио. Теперь 
уже никого пе удивляет, еслп где-ни
будь в деревне, за 20—30 километров 
от города, встретятся клуб с киноуста
новкой и радиоузел.

Областной комитет ВКП(б) наметил 
за два года осуществить сплошную ра
диофикацию. Задача сложная, но в ус
ловиях нашей индустриальной области 
безусловно выполнима. Нужны только 
инициатива и настойчивость.

В решении этой задачи, имеющее 
государственную важность, почетная 
роль принадлежит комсомольцам.

Газета «Па смену!» писала о том, как 
комсомольцы Покровского района про
двигают радио в села. Пх пример до
стоин подражания. Немалые успехи до
стигнуты и в Богдановичском районе.

Покровские и богдаповичские комсо
мольцы активно участвуют в работе 
инициативных групп по радиофикации. 
Они создают молодежные бригады, кото
рые заготавливают лес и устанавливают 
столбы, копают ямы. Контрольные по
сты проверяют исправность линий и ап
паратуры, а ремонтные бригады быстро 
устраняют неполадки.

С жаром взялись за радиофикацию

Кт® о них позаботится?
Летние каникулы! Сколько чаяний и 

надежд возлагали на них школьники 
Зайково. Сколько романтических планов 
строили ребята, ожидая счастливых ме- 
сяцев!

Ио горькое разочарование ждало их 
уже с первых дней. Никому нет до них 
дела, никто не хочет помочь им осуще
ствить свои мечты. 0 бродят они по се
лу, с грустью посматривая на опустев
шую школу, в которой так подавно зве
нели задорные голоса товарищей, раз
давался звонкий смех.

Ребята собираются небольшими груп
пами... Одни ел заре, когда село еще 
спит, уходят па рыбалку, в лес и там бе
гают в глубоких зарослях, лазают по де
ревьям, наблюдают за миром лесных 

На бюрократических высотах
Школа рабочей молодежи № 20 Куйбышев

ского района Свердловска в прошлом учебном 
году не имела своего помещения. Учащиеся 
занимались е очень плохих условиях, поэтому из 
145 человек 55 бросили учебу Скоро новый 
учебный год, а вопрос о помещении для 20 й 
школы не решен до сих пор.

Полсотни папок уж давно 

Завел для школы Района, 
Мечтал и бурно и тайком, 
О новом здании райком.

Сто раз в заводоуправленьях 

Гремели туш и заверенья — 
Проходит лето, но пока 
Возводят школу в облаках.

колхозов I! комсомольцы Камышловского 
района. За короткий срок они установи
ли семь радиоприемников. В Калинов
ском сельсовете юноши и девушки, 
сооружая мощный радиоузел, провели 
два массовых воскресника. По инициа
тиве секретаря комсомольской организа
ции колхоза «Об’едипспие» приобретены 
два радиоприемника. Послушать переда
чи из Москвы и Свердловска ежедневно 
приходят десятки людей.

Во многих камышловских колхозах 
есть молодежные кружки по изучению 
радиодела. Руководят ими преподавате
ли физики и радисты — комсомольцы.

Дать 26 колхозам радиоустановки в 
этом году пообещали комсомольцы от
даленного Таборипского района. Моло
дежь сельскохозяйственной артели 
«Красный пахарь» решила построить 
своими силами радиоузел и вызвала 
на соревнование все сельские комсо
мольские организации. Остается поже
лать, чтобы габоринцы были еще упор
ней в достижении этой благородной 
цели.

По везде ли радиофикацией по-на
стоящему запинаются комсомольские ор
ганизации? Пет, этого пока нельзя ска
зать. Некоторые комсомольские руково
дителя думают, что достаточно принять 
решение, забывая, что слова сами по 
себе ничего не значат.

Ошибочную позицию заняли Елап- 
ский, Ленский, Ачитский и другие рай
комы ВЛКСМ. Разослав в первичные ор
ганизации решения по радиофикации, 
они поспешили успокоиться, тогда как 
практически пичею не сделацо. Да и 
планы составлены общие, ни к чему ве 
обязывающие.

жителей, о котором рассказывали им 
зимой в школе. А вот разобраться в нем 
нужно самим...

В Зайковской школе есть пионерская 
комната. Она открыта каждый день. Но 
что толку, если в пей, кроме томящих
ся дежурных пионеров, ничего нет? Ре
бята не ходят в нее. Там скучно, пла
на работы пет. Никто детьми не инте
ресуется и не занимает их досуг. Пио
нервожатая заходит сюда от случая к 
случаю.

Не тревожит это и ваш районный 
комитет комсомола, который в первую 
очередь должен был позаботиться об 
организация летнего отдыха детей.

К. КРЮКОВ, 
учитель ш.-.олы.

Сельской молодежи могут и должны 
серьезно помочь комсомольцы промыш
ленных предприятий. Прежде всего, 
следует послать в села бригады моп- 
тажников и радиотехников.

Многие предприятия области изготов
ляют радиооборудование. Комсомольские 
организации обязаны добиваться, чтобы 
почетные заказы села выполнялись в 
срок и па «отлично». Особенно это от
носится к комсомольцам Свердловского и 
Егоршинского радиозаводов, Среднеураль
ского медеплавильного, Ревдипского ме- 
тизпого и других заводов.

Кировский райком ВЛКСМ гор. Сверд
ловска установил тесную связь с Бог- 
давовичским райкомом. Городские ком
сомольцы собирают для подшефного 
района техническую литературу, на
правляют туда лекторов.

Этот опыт заслуживает широкого рас
пространения. а Чкаловский и Октябрь
ский райкомы ВЛКСМ пренебрегают им.

Немалое значение в деревне имеют 
простые п дешевые детекторные радио
приемники. Сделать их сумеют сами 
комсомольцы, пионеры и школьники. 
Например, комсомольцы конезавода 
Пижпе-Сергипского района уже изгото
вили несколько таких приемников для 
соседних колхозов.

Бывает, что радио в селах длитель
ное время молчит из-за мелких неис
правностей. Колхозники вынуждены 
ждать, пока из районного центра прие
дет техник. Комсомольским организаци
ям нужно подумать о подготовке спе
циалистов на местах — при конторах 
связи п радиоузлах.

Широко пропагандировать значение 
радио и организовать кружок радиолю
бителей в каждом селе — тоже прямой 
долг комсомольцев.

3. КОКШАРОВА, 
заведующая отделом крестьянской 

молодежи обкома ВЛКСМ.

По путевка комитета
...Небольшой лист бумаги. Вверху 

надпись — «Комитет ВЛКСМ Ураль
ского государственного университета 
им. А. М. Горького». А затем четкие 
строки: «тов. Соколова направляется 
на станцию Мраморскую для чтения 
лекции о современной биологической 
науке».

Эго путевка комитета ВЛКСМ. На 
предприятиях, в колхозах, пионерских 
лагерях Челябинска, Златоуста, Орска 
и многих других городах страны комсо
мольцы университета во время летних 
каникул будут читать лекции, доклады, 
проводить беседы. Разнообразна и ин
тересна их тематика Комсомолец Федо
ров прочтет лекции по астрономии, До
кучаева — о поэме «Василий Теркин» 
А. Твардовского, Буймова — «Прошлое 
и будущее Камышлова», Горшков про
ведет беседу о жизни и деателыюсги 
товарища Сталина.

В период учебного года комсомольцы 
университета вела большую шефскую 
работу на предприятиях города Ее 
продолжают сейчас студенты, остав 
шнеся в городе.

С. МАЛЬЦЕВ.

По следам И' шит 
выступлений

«ЗА ДВА ГОДА — ПЯТЫЙ 
СЕКРЕТАРЬ»

Под таким заголовком в газете «На 
смену!» 6 июля 1949 года была опуб
ликована корреспонденция о слабом ру
ководстве Первоуральского горкома 
ВЛКСМ комсомольской организацией тре
ста Трубетрой.

Секретарь горкома комсомола тов. 
Нарбутовских сообщил редакции:

«Корреспонденция обсуждалась па за
седании бюро горкома ВЛКСМ, Факты, 
приведенные в ней, и критика в адрес 
горкома признаны правильными. Для 
оказания повседневной помощи секрета
рю комсомольской организации треста 
выделены члены горкома ВЛКСМ тт. 
Нарбутовских, Ананьин, Яковец, Маша
рова. Проведены семинары секретарей 
цеховых комсомольских организаций, 
воспитателей молодежных общежитий, 
руководителей и членов контрольных 
постоя по практике работы. Состоялось 
комсомольское собрание треста с вопро
сом «О мерах по улучшению внутри
союзной работы». В ближайшее время ор- 
гапизуетея учеба комсомольских групп- 

; оргов».

Родине—наше уменье 
и силы!

В большинстве ремесленных училищ области закончились выпускныё 
екзамены. Скоро на фабрики и заводы, шахты и рудники, на транспорт 
придут тысячи квалифицированных металлистов, горняков, металлургов^, 
железнодорожников.

Это — достойное пополнение рядов героического рабочего клАссЖ 
нашей страны, новый отряд борцов за выполнение сталинской пятилетки 
в четыре года.
"   -^ИГ——ЧЖIW,■ "'Ч ЯГ' ■

Перед от’ездом выпускники пришли к 
своему мастеру Петру Ивановичу Ива
нову проститься и поговорить о том, 
что ждет их впереди...

Октябрина Знамепщикова приехала в 
ремесленное училище № 1 из деревни. 
Для нее все было пово—и фрезерный 
станок, и завод, где проходила она прак
тику. Октябрина внимательно прислуши
валась к указаниям Петра Ивановича, 
настойчиво, шаг за шагом, овладевала 
ремеслом. П вот па экзаменах, волнуясь, 
но уверенно, без ошибок рассказала она 
о видах посадок, о термическом п меха
ническом износе фрез, па «отлично» вы
полнила практическую работу.

Петр Иванович доволен свой груп
пой. Его ближайшим, энергичным по
мощником была староста группы Люба 
Букарева. У Любы с училищем связаны 
самые яркие воспоминания. Здесь в 
прошлом году опа вступила в комсо
мол.

Она горячо полюбила свою будущую 
специальность, но жалела времени на 
учебу.

«Мы выбрали лучшую пз дорог, — 
Мы будем машины строить, 
Чтоб каждый из нас, молодых,

помог,
Родины силы утроить», — писала 

опа в своих стихах.
Друзьям понравились эти строчки. 

Секретарь комитета комсомола сохранил 
па память номер стенгазеты, где было 
напечатано это стихотворение.

Два года назад учащиеся пе звали 
элементарных инструментов, а теперь

Достойное 
пополнение

Закончились выпускные экзамены в 
Егоршннеком ремесленном училище 
№ 16. Предприятия города получают 
146 квалифицированных слесарей по ре
монту заводского оборудования, шахт
ных электроелесарей и токарей-универ
салов.

На экзаменах комсомолки Пина Коро
таева, Валя Усова и Галя Игнатьева 
показали глубокие знания и отличные 
производственные навыки. Всем им при
своен пятый разряд по специальности 
токаря.

Еще в училище выпускники познако
мились с методами скоростной обработки 
и многостаночного обслуживания, многие 
из них перевыполняли нормы, не дава
ли брака, применяли приспособления 
передовых стахановцев.

Промышленные предприятия получат 
достойное пополнение.

В. АНДРЕЕВ.

ЛУЧШИЕ ИДУТ В ТЕХНИКУМ

Свердловское ремесленное училище 
Л? 39 подготовило более 200 молодых 
токарей, слесарен, фрезеровщиков и 
оптиков. Комсомольцам Лиетарову, Буза- 
ковой, Кочкину, Чукипу присвоен пятый 
разряд.

Выпускники-отличники Онучин и 
Порфирьев направляются в индустриаль

пх умелым рукам подчиняются сложные 
станки, первоклассное оборудование.

На выпускном квалификационном эк* 
замене Николаю Вершине дали зада
ние—выточить гайку ходового винта. На 
эту работу отводилось 6 часов. Ознако
мившись с чертежами, Николай запу
стил станок. Приобретенные навыки 
хорошо помогли молодому токарю. Гайка 
ходового винта была изготовлена без
упречно—па 2 часа раньше срока. Ко
миссия присвоила Николаю Вершине 
5-й разряд. :

— В отца пошел. Отец у пего извест
ный фрезеровщик, — любовно говорит 
мастер о Николае.

Алексеи Акинфиев и товарищ его Ва
лентин Рычков занимались вечерами в 
школе рабочей молодежи и к аттестату 
па токаря-карусельщика они приложили 
свидетельство об окончании семилетки. 
Дирекция училища п комитет комсомола 
направляют пх в город Куйбышев в 
техникум трудовых резервов. Там они 
будут учиться па мастеров.

360 юношей и девушек закончили в 
этом году ремесленное училище № 1.

Славные, широкие дороги открывают
ся перед выпускниками. На прощанье, 
обращаясь к своим воспитанникам, Петр 
Иванович говорит:

— Высоко несите марку училища. 
Желаю всегда вам быть впереди.* ★ *

ПА СНИМКЕ (слева направо): мастер 
П. И. Иванов, выпускники: 0. Знамен- 
щикова, Л. Букарева, Н. Вершина, 
А. Акинфиев, В. Рычков.

Выпускники пришли 
на завод

Среда 12 выпускников ремесленного 
училища № 8, направленных па Крае- 
поуральекий медеплавильный завод, се
меро комсомольцев.

Придя па завод, молодые рабочие за
шли в комитет комсомола. Секретарь' 
комитета В. Вахтин рассказал, чтф 
дирекция завода подготовила для нюй 
комнаты в хорошо оборудованном обще
житии, что они будут работать горновы
ми, формовщиками, загрузчиками на от
ражательных печах и па конверторах.-

Многие выпускники уже приступили 
к работе. В конверторном поредело тру
дится формовщик Аркадий Шалагинов.- 
Мастер Давид Давтян говорит:

— Аркадий чувствует себя уверенно^
С. ИВАНОВ.

ный техникум трудовых резервов. Они 
будут учиться на мастеров.

Большинство воспитанников училища’ 
будет работать па предприятиях города.-
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Как прошел праздничный день
Широко отметили трудящиеся Сверд

ловска День Воздушного Флота СССР. 
В воскресенье свердловчане ррншлч 
в аэропорт. Их радушно встретили 
хозяева аэропорта и работники Добро
вольного общества содействия авиа
ции. Они об’ясняли собравшимся устрой
ство самолета. Летчики подымались с 
пассажирами в- воздух После полета1 
/поди выходит из самолетов возбуж
денными, у зыбающимися.

В центральном' нарке культуры и 
отдыха им. Вл. Маяковского был вы
ставлен самолет »ПО-2*. Около него 
собралось много людей. Они с любо
пытством рассматривали детали самоле
та, слушали об'яенения, которые давали 
авиамотористы тт. Скрябин и Ионов. 
Собравшиеся задавали много вопросов. 
Они узнали, что сямоает в 1943 голу 
был отправлен на фронт и находился 
там до конца войны.

Вечером в ка-убах и рабочих обще
житиях состоялись лекции и беседы о 
Дне Воздушного Флота СССР.

Людно было й' прошлое воскресенье 
из всех стадионах, спортплощадках и 
водных станциях Свердловска и обла
сти. Тысячи юношей и Девушек учтет- 
вовали в соревнованиях по всем видам 
спорта. Это был большой спортивный 
день.

СВЕРДЛОВСК. С угра моросил 
дождь. Серая пелена туч плотно затя
нула небо и только к полудню оно про
яснилось. Солнце ярким светом залило 
портреты вождей, знамена спортивных 
обществ, плакаты и лозунги, украсив
шие стадион «Динамо»:

На всех спортплощадках сталионз 
'начались соревнования. На беговой до
рожке — юноши и девушки. Птпрягая 
все силы, они стремятся в самое крат- 
иайшёв время преодо теть дистанцию в 
1100 метров. Тимошенко («Локомотив») 
Пробежал 100 метров за 1 1.4 Секунды, на

Показательный прыжок с пара
шютной вышки.

Снимок И. Уфимцева.

одну десятую секунды позже пришел к 
финишу Тобунов («Динамо»),

В это время на баскетбольной пло
щадке шла игра между сборными 
юмаНЛами обществ «Локомотив» и «Ди
намо». «Болельщики» с интересом наблю
дали за ходом игры. Перевес был на

стороне динамовцев, которые закончили 
игру со счетом 24:11.

Выйдя победителями из первой игры, 
динамовцы встретились с сильной 
командой Окружного Дома офицеров. 
На этот раз они проиграли со счетом- 
14:12.

С большим успехом закончились со
ревнования по фехтованию. Борьба про
ходила напряженно. Первое место в 
схватке на рапирах среди женщин за» 
шла Баранова (ОДО), второе — Раско- 
валова (ОДО).

Вечером на футбольном поле встрети
лись команды мастеров второй группы 
Окружного Дома офицеров и «Метал
лург» (Магнитогорск). 15 июля игра 
этих команд закончилась победой коман
ды Дома офицеров со счетом 5:0. Мож
но было ожидать, что магпитогорцы 
ч-.влекут урок из прошлого поражения. 
Но этого не случилось. Как и в про
шлый раз, они играли вяло, сосредоточив 
все силы на защите своих ворот.

Магпитогорцы не смогли противо
стоять напористой игре офицеров. Игра 
закончилась со счетом 6:1 в пользу 
команды Окружного Дома офицеров.

В парке имени Вл. Маяковского со
стоя пись мотогонки на первенство го
рела, в которых приняли участие 24 
спортсмена обществ «Труд», «Динамо», 
«Большевик», «Трудовые резервы» и 
«Спартак».

Мотогонщики стартовали на 100-ки
лометровую дистанцию по сильно пере
сеченной местности. Лучшее время в 
гонке на тяжелых машинах (М-72) по
казал Е. Дурнасев («Динамо»). Он при
шел к финишу через 3 часа 24 минуты 
35 секунд. Молодой спортсмен общества 
«Трудовые резервы» А. Миронов на 
легкой машине «Москва» финишировал с 
замечательным результатом — 3 часа 16 
минут 55 секунд. По классу средних 
машин (Иж-350) лучшее время — 3 ча
са 26 минут 37 секунд — у Е. Слеса
рева.

Звание абсолютного чемпиона города 
1949 гола присуждено А. Миронову. 
Ему вручен приз.

Среди девушек победительницей в мо
тогонках вышла А. Пьянкова («Труд»).

РЕВДА Трудящиеся пришли на егз- 
лион. чтобы посмотреть матч футболь
ных команд общества «Металлург» 
Рсвлы и Первоуральска. С первых же 
минут игра приняла острый характер 
Хозяева Провели игру уверенно и вы- 
и ради со счетом — 6:2.

Состязания по футболу па первенство 
об ласти прошли в городах Асбесте, 
Красноуральске, Н.-Тагиле. В матчах 
участвовали команды «Строитель» (Ас 
бест) и «Трактор» (Невьянск). «Цвет- 
м-ю» (Кряспоурзльск) и «Металлург 
(Н.-Тагил), «Урожай» (Красноуфимск) и 
«Локомотиз» (Красноуфимск).

В воскресенье начался кустоеой ро
зыгрыш на первенство обтаегя по ба
скетболу в городах Н.-Тагиле, Серове и 
Каменск-Уральском.

--Спартакиада окончилась
ОДЕССА (от спец. корр.). Закоп- 

чялась спартакиада Министерства 
высшего образования и ЦС добро
вольного спортивного общества 
«Наука».

Представительница команды
Уральского политехнического ин
ститута мастер спорта Людмила 
Соломенна завоевала первое место 
по легкоатлетическому пятиборью 
среди женщин и звание чемпиона 
ЦС «Наука», набрав 3.574 очка.

В беге на 3.000 метров с пре
пятствиями второе место занял 
Ю. Лукоянов (Уральский политех
нический институт). Он показал 
время — 10 минут 03,8 секунды.

Баскетболисты Уральского поли
технического института победили 
прошлогоднего чемпиона спартакиа
ды—команду Одесского консервного 
института со счетом 51:31 и за

няли третье место среди 16 муж
ских команд.

Вечером, 14 июля, в городской 
театре оперы и балета состоялось 
торжественное собрание участни
ков, на котором были подведены 
итоги спартакиады. Сборный кол
лектив Свердловской области занял 
третье место после команд Москвы 
и Ленинграда по легкой атлетике, 
плаванию и велосипеду. Коллектив 
Уральского политехнического ин
ститута занял третье место по лег
кой атлетике и гимнастике, вто
рое—по велосипеду. Победителям 
вручены призы.

После спартакиады свердловские 
спортсмены познакомились с горо
дом, посетили картинную галлерею, 
знаменитые одесские катакомбы, 
музей обороны Одессы, побывали 
па теплоходе «Россия».

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША НА ПЕРВЕНСТВО СССР 
ПО ФУТБОЛУ ДЛЯ КОМАНД МАСТЕРОВ ВТОРОЙ 

ГРУППЫ (УРАЛЬСКАЯ ЗОНА) В 1949 ГОДУ.
(Данные опубликованы на 18 июля)*

1 _

КОМАНДЫ

ОДО 
Свердловск

1 2

•

3

2
2

4 5

2
2

6

Ì

7

1 
00 

Л?
’

9

0
Г

19 11

2
2

12

2
2

13!

2
2

14

2

К >во 
очков

31
2

У ралмаш 
Свердловск

0
0

2
2

1
2

1
0

1 
н

2
2

о
0

2"
2 18

3
„Динамо“ 

Свердловск
0
0

2

!®
to-l 

1

г
i 1

1

1

о1 
о 0

Т 
0

1
2 17

4
„Дзержинец“ 

11.-Тагил
0
0 •

"о
I

0
0

2
0

2
2

2
2 13

5
„Цветные металлы“ 
Кам ен с к-У рал ьс к и й

и
0
2 
0

1
0 ® 0

0
2
0

о
0

2
1

0
0

Г 
0 6

6
ОДО 

Новосибирск
1
2 — 1

2
2

О 
2“

2
2

2
2 22

7
„Дзержинец“ 
Челябинск

2
2

2
2 @ 2

2
г
0

2
2

о
2

2
2

2
2 27'

8
„Динамо“ 

Челябинск
0
0

1
1

2
Ì

0 
о @

2!
1

и
2

2
1

I
2

2
2 20 .

9
Клуб имени Сталина 

Молотов
2

1
1
з

0

2
1

2
0

1
0

0
1 ® 2

2
2
1 20

10
„Большевик“ 

Омск
"о
2

0
0.

2
2

0
0 0.

2
0 э 2

0
2 
б Ì0

П
„Металлург “ 

Магнитогорск
0
0

о
1

0 
0

0
2 • 0

1
1
1

2
2 12

12
Кемерово комб. 

Кемерово
0 
о

1 0
2

2
2

2
0

0 
1

0
1

2 2
1 £ 18

13
„Металлург“ 

С та л и не к
Ò
0 5 o'

2
?
?

0
2'
0
0

1
0 1 э 15

14
„Шахтер" 
Кемерово

I)1
J

Ò 
<1

0
0

2
0

Т 
0

7
0 3

* В таблице указаны очки, набранные командами после состоявшихся 
игр. За каждый выигрыш команде засчитывается 2 очка, за ничью — 
одно и за поражение —0. Верхняя цифра показывает количество очковпосле 
игры первого круга, нижняя — после второго.

Авиамоторист I-го класса А. А. Попов сб’ясняет участникам- гулянья 
, устройство самолета» Снимок И. Уфимцева:

Международное обозрение
НАД СТРАНАМИ КАПИТАЛА НАВИСЛА УГРОЗА 

ЭКОНОМИЧЕСКОГО КРИЗИСА
рынки сбыта, усиливают эксийоатацию 
трудящихся масс.

Капиталистический' мир находится в 
тисках острейших противоречий. США и 
маршаллизироваппые страны все больше 
и больше иотвергаются действию нара
стающей стихии экономического кризиса.

1949 год принес с собой резкое па
дение цеп, задержку расши|иыш1 произ
водства и увеличение числа- безработ
ных. В Соединенных IIIгагах число без
работных н первом'тртале увеличилось, 
по сравнению с последним кварталом 
1948 года, почти на. 70 процентов. Чшто 
ло безработных в Италии достигло 2-х 
миллионов человек, а в западных зонах 
Гермапип оно превышает 1 миллион че
ловек. Велика’ безработица в Англии. 
Бельгии и других странах.

В странах капитала- с каждым днем 
растет вынужденное накопление товаров, 
не находящих сбыта. Характерно, что 
при этом уровень потребления на душу 
населения значительно ниже довоенного

Таким образом импер1шлшты заходят 
В тупик. Показателем надвигающегося 
экономического кризиса является то, что 
капиталистическое промышленное произ 
водство снижает свои’ темпы. В то вре
мя, как в Советском Союзе, общий об’ем 
промышленного производства в 1948 го
ду превысил уровень 1947 года ira 
27 процентов, в Соединенных Штатах, 
например, прирост промышленного про
изводства за этот же период состав«* 
лишь 3 процент» К первом квартале:

19Ф9 гота П1юмын1лепнпе’ произволе i во в 
США упало на 5 процентов. В Кана
де рост производства прекратился в 
начале 1949 года. В странах Латин
ской Америки снижение производства 
началось еще в 1948 году.

Вее более обостряются разногласия по 
торговым и финансовым вопросам между 
США и Англией. Примером может явить
ся вытеснение Ашглии из Португалии. 
Американские капиталисты захватили 
важнейшие, позиции португальской эко
номики. Империалисты ищут новые

Единственный выход из создавшегося 
положения запутавшаяся клика импе- 
риилистов видит в развязывании новой 
войны. Ее агрессивная политика ярко 
выражена в так называемом «плане Мар
шалла» и Северо-атлантическом пакте.

По против этой новой войны высту
пают многомиллионные евободолюбиные 
народы во главе с Советским Союзом. 
Силы демократии, стоящие за мир, ве
лики и могущественны. Опф опираются 
ши мопиую демократичнее иг рабочее дви
жение.

ВТОРОЙ ВСЕМИРНЫЙ КОНГРЕСС ПРОФСОЮЗОВ

10 дней, с 29 июня по 9 июля с. г, 
в гор. Милане (Италия) продолжал 
свою работу второй Всемирный конгресс 
профсоюзов. В нем участвовало 240 де
легатов от 43 стран.

Всемирная федерация профсоюзов об’с- 
тияет широкие, массы грудящихся раз
личных рас. вероисповеданий и полити- 
чееких убеждений. Ее задачи определены 
еще па нервом конгрессе, который прохо
дил 1945 году,—бермба за свободу и 
права трудящихся, за мир и солидар
ность между пародами;

В повестку дня второго Всемирного 
конгресса профсоюзов были включены 
важнейшие вопросы профессионального 
движения: отчет о деятельности ВФП, об 
общей политике и борьбе ВФП за меж- 
дущародпое' профессиональное единство в

защиту мира и демократических прав 
пародов, о действиях федерации и при
мыкающих национальных центров в за
щиту экономических и социальных ин- 
'Гересов трудящихся, создании произ
водственных отделов ВФП и др:

Выступающие, на- кширсссе выража
ли стремление к свободе и миру, при- 
иодили примеры борьбы федерации за 
уничтожение всех форм фашизма, про
тив войны п причин, порождающих ее.

ВФП нсодиократпо выражала энергич
ный протест против фашистской дикга- 
гуры в Испании, Греции, против коло- 
ниидашых войн в Индонезии и Вьетнаме.

Касаясь профсоюзного движения в 
странах Атаги, Африки; Латипской Аме
рики: и других колониальных и зависи
мых: странах, делегаты ® неадощишем

говорили о гонениях па профсоюзы, о 
расстрелах и казнях лидеров рабочего 
движения. Только в одной Индии более 
15 тысяч активных членов демократиче
ских профсоюзных оганизаггий брошены 
в тюрьмы.

Участники конгресса заклеймили по
зором правый реакционный блок внутри 
федерации, который всячески саботиро
вал ее деятельность.

Что это за блок? Представители Брп» 
¡ацекого конгресса трн’юпиошш и кшь 
гресса производственных профсоюзов 
США №пп и Кэри сразу же после пер
вого конгресса повели линию раскола- 
мирового рабочего об’единения. По их 
вине была сорвана посылка комиссии- 
ВФП в страны Азии и проведение все- 
азиатской конференции профсоюзов.

Дикин и Кэри прислужничали у своих 
п ч периалистины-ких и ра витолюти, пы- 
тались внести раскол во Всемирную фе
дерацию профсоюзов. Когда же их по
пытки потерпели крах, опи заявили о 
выходе из федерации. Теперь-■ этот блок 
и противовес ВФП пытается соадыь 
свою подрывную организацию. Дикин. 
Кэри и их приспешники не явились на 
второй конгресс.

Па втором Всемирном конгрессе проф
союзов был принят манифест в защиту 
мира, демократических прав и экономи
ческих интересов трудящихся. Конгресс 
подтвердил, что мировое, едиштво проф
союзного движения не поколебало и не 
поколеблет никакие происки междуна
родной реакции. Оно будет расти и креп
нуть с каждым днем.

В. ГУБАНОВА.

А. И. КОЗЛОВ
(Свердловск)

Белые: Кра1, Ф18, Лс1, ЛсН,
Сс7, СИ, КЬ4, К§5, пеш.: 62 (9) 

Первые: Кр<14, ЛаЗ, Леб, С»8,
Ке4, Ко5( пеш.:а2, <17, ¿6 (9) 

Мат в 2 хода.

И$да сегодня пойти
На стадионе « Азангард»--в 7 часов 

вечера матч на первенство СССР но 
Футболу между командами «Химик» 
(Кемерово) и «Авангард» (Свердловск).

Драматический театр — «На той сто
роне».

В кинотеатрах: Совииио, Мюд. имени 
Маяковского — новый музыкальный 
фильм «Счастливый рейс». _
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